
4
НА МЕДОВОЙ ЯРМАРКЕ МОЖНО
ИЗУЧАТЬ ГЕОГРАФИЮ СТРАНЫ.
ПОИСТИНЕ В СТОЛЬНОМ ГРАДЕ -
ВСЕРОССИЙСКОЕ ЗАСТОЛЬЕ

день за днем:

В предвыборную неделю - с 1 по
7 декабря - будет действовать осо-
бый порядок обмена паспортов ста-
рого советского образца на новые
российские. Об этом сообщил в пят-
ницу, 14 ноября, замминистра внут-
ренних дел РФ Александр Чекалин.

По его словам, в этот период со-
ветский паспорт не будет изыматься
у владельца при сдаче документов в
паспортный стол. Кроме того, в день
выборов, 7 декабря, во всех пас-
портных столах будет организовано
дежурство сотрудников. «Это дела-
ется для того, чтобы граждане, об-
наружившие утерю паспорта, могли
немедленно обратиться в паспорт-
ный стол по месту жительства, - ска-
зал замминистра. - Там им будет
оперативно выдано временное удо-
стоверение личности, что позволит
принять участие в голосовании».
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Президент России Владимир Пу-
тин поздравил сотрудников НИИ
скорой помощи им. Н.В. Склифо-
совского с 80-летним юбилеем ин-
ститута. «Люди обращаются к вам
в самых сложных ситуациях и все-
гда получают быструю, квалифи-
цированную помощь. Самоотвер-
женный труд сотрудников институ-
та, их профессионализм и вер-
ность клятве Гиппократа заслужи-
вают самого глубокого уважения,
благодарности исцеленных паци-
ентов и их близких», - отмечается в
поздравлении главы государства.

Мосгордума на заседании в сре-
ду, 12 ноября, приняла постановле-
ние о награждении почетным ди-
пломом Института имени Склифо-
совского за заслуги перед город-
ским сообществом. НИИ скорой
помощи основан в 1923 году на ба-
зе Шереметевской больницы. На
протяжении 80 лет НИИ - головной
научно-методический центр по ор-
ганизации и развитию службы ско-
рой медицинской помощи в стране.

Институт сегодня - одно из круп-
нейших научно-исследовательских
учреждений России, в составе ко-
торого 39 научных и 19 клиниче-
ских подразделений, где работает
3,5 тыс. медиков. Среди сотрудни-
ков НИИ один академик Россий-
ской академии медицинских наук
(РАМН), два члена-корреспондента
РАМН, 29 профессоров, 70 докто-
ров медицинских наук, 163 канди-
дата медицинских наук. Ежегодно в
институт поступает около 50 тыс.
пациентов, половине которых ока-
зывается высококвалифицирован-
ная экстренная помощь. Из других
лечебных учреждений столицы и
страны в институт ежегодно пере-
водится для специализированного
лечения до 1,5 тысячи пациентов в
крайне тяжелом состоянии.

Для коммунальных и дорожных
служб начался период круглосуточ-
ной работы на улицах города. Об
этом в четверг, 13 ноября, сообщил
информационный центр правитель-
ства Москвы.

Коммунальщики и дорожники го-
рода работают все 365 дней в году.
Однако самый сложный сезон для
них - зима. На борьбу с непогодой
выйдут до 10 тысяч спецмашин. Ос-
новной критерий их отбора в ны-
нешнем сезоне - универсальность и
надежность. Кроме техники с жел-
тыми проблесковыми маячками на
трассах работают более 1000 мо-
бильных бригад: ведь даже самым
совершенным машинам не обой-
тись без помощи людей.
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КРУГЛОСУТОЧНАЯ
ВАХТА

Тем не менее в столице активно
продолжается строительство жи-
лья, школ, поликлиник, больниц,

других объектов социального назначе-
ния, укрепляется реальный сектор эко-
номики, средний и малый бизнес. Но
дальнейшее развитие города столкну-
лось с новой проблемой, которая все
более и более обостряется: энерго- и
теплоснабжение. Уже сегодня ощуща-
ется дефицит электроэнергии и топли-
ва, а через несколько лет, когда придет-
ся обогревать и освещать все новые и
новые объекты, положение в этой сфе-
ре может стать катастрофическим.

Правительство Москвы всегда уделя-
ло этой проблеме первостепенное вни-
мание. Был вынесен соответствующий
вопрос и на очередное его заседание.
Повестка дня звучала так: «О развитии

генерирующих мощностей в городе Мо-
скве». Проще говоря, вопрос стоит реб-
ром: где взять дополнительные объемы
электроэнергии и топлива, которые, по
подсчетам специалистов, нужно увели-
чить к 2010 году как минимум на 40
процентов, и только в этом случае соци-
ально-экономическое развитие города
сможет идти нормально.

Невеселую картину нарисовал в сво-
ем докладе на заседании правительства
первый заместитель руководителя Де-
партамента топливно-энергетического
хозяйства города Москвы Сергей Рома-
новский: высоковольтные линии элект-
ропередачи, трансформаторные под-
станции работают с большой перегруз-
кой, оборудование на многих электро-
станциях, РТС изношено, только 3 из 14
электростанций работают в нормаль-

ном режиме, выдают запланированные
мощности энергии. В общем, топливно-
энергетическое хозяйство города нуж-
дается в капитальной реконструкции и
модернизации. На что, по предвари-
тельным подсчетам, потребуется 120-
130 миллиардов рублей.

Выступавшие на заседании практики-
хозяйственники, ученые-энергетики ви-
дят реальный резерв топливно-энерге-
тического потенциала города в над-
стройке над действующими электро-
станциями и РТС газотурбинных уста-
новок, способных из газа вырабатывать
электроэнергию и одновременно давать
тепло. Одна из таких установок сейчас
уже монтируется на столичном заводе
«Салют».

Итак, нас сможет спасти газ? Но, как
заявил в своем выступлении на заседа-
нии столичного правительства замести-
тель министра энергетики РФ Виктор
Кудрявый, у Газпрома на всех крупней-
ших месторождениях намечается спад
объемов добычи газа, и он посоветовал
руководству города напрямую выйти в
Ямальский автономный округ, где со-
средоточены 92 процента всех газовых
запасов. Москве, по мнению заммини-
стра, можно бы стать совладельцем ча-
сти этих запасов.

Подводя итоги обсуждения этого
жизненно важного для города вопроса,
ведущий заседание правительства вице-
мэр Валерий Шанцев заявил, что все це-
левые комплексные социально-эконо-
мические программы останутся невы-
полненными, если не удастся найти но-
вые резервы мощности электроэнергии
и тепла. По его убеждению, не следует
раздувать слухи о каком-то противосто-
янии между руководством города и АО
«Мосэнерго». Вопросов общих много, и
надо искать пути для их делового, взаи-
мовыгодного решения с учетом прежде
всего интересов миллионов москвичей.

- В первую очередь, - подчеркнул Ва-
лерий Шанцев, - надо срочно разрабо-
тать конкретные, адресные программы
по наращиванию мощностей на тех объ-
ектах Мосэнерго, которые сегодня уже
имеются.

Правительство приняло решение пору-
чить разработчикам представленного
проекта плана «О развитии генерирующих
мощностей в городе Москве» капитально
доработать его с четким определением
всех топливно-энергетических объектов,
которые придется заново строить или ре-
конструировать, конкретных исполните-
лей, источников финансирования.

Николай АНДРЕЕВ

Толпа гудит как пчелиный
рой и тяжело вливается
внутрь Манежа. На входе

милиция - досмотр сумок, покла-
жи. Пенсионеры ропщут - мол,
чего  стариков тревожить? Но
безопасность прежде всего.

Медом пропитан воздух Мане-
жа. Пахнет травами Горного Ал-
тая, снегами Кавказского хребта,
сухими и знойными волжскими
степями, сибирской тайгой. Дви-
гаться по рядам тяжело, народу
как в час пик на станции «Арбат-
ская» - буквально продираешься
между шуб и пальто, наступая на
ноги. Однако брани не слышно, в
«медовой среде» ругаться даже
не получается. Мед примиряет...

- Малиновый, тыквенный ме-
док, подходим, граждане!

Продавцы меда, одетые в бело-
снежные халаты, солидны и сте-
пенны, как банкиры. Кричать и
расхваливать свой товар не при-
нято. Мед не нуждается в рекламе
- обязательно подойдешь, попро-
буешь - и обязательно купишь. 

- Забрус, уважаемая женщи-
на, это, считай, сливки - чис-
тый пчелиный воск. Кровь ве-
ликолепно очищает или, если у
вас десенки болят, горло.
Сколько вам отпустить?

«Женщина», интеллигентная
старушка в съехавших на нос

очках, долго смотрит на забрус,
что-то шепчет себе под нос...

Без денег в Манеж лучше не
приходить. Хочется попробо-
вать и купить все сорта, а их
больше пятидесяти. Но удо-
вольствие не из самых деше-
вых - цены от 150 до 300 руб-
лей за килограмм. Один грамм

прополиса - пчелиного клея,
богатого эфирными маслами,
обладающего ярко выражен-
ным антимикробным эффек-
том, - стоит 3 рубля. А одним
граммом разве поправишь
здоровье? Впрочем, пенсионе-
рам скидка в 20 рублей с кило-
грамма меда любого сорта.

- Так мед не колбаса, вы его
целый год будете кушать и меня
добрым словом вспоминать!
Вот я вам добавлю в качестве
презента лишние 70 граммов.
Для хороших людей не жалко...

- Кориандровый берите, для
умственной деятельности.

- Магазинный мед, уважае-
мый, моментально садится, а
наш до весны не сядет. Третье
поколение пчеловодов Яковен-
ко - даем гарантию!

Со знанием дела снимаются
пробы, старательно облизыва-
ются пробные ложечки, потре-
скавшиеся от авитаминоза гу-
бы. «Нет, пожалуй, надо еще по-
искать». Казалось бы, вся про-

дукция сертифицирована -
представители госветнадзора
следят за этим строго, но неис-
поведимы пути людских при-
страстий! Возле отдельных лот-
ков очередь закручивается спи-
ралью и заканчивается неиз-
вестно где.

- А тут, знаете ли, дальнево-
сточный медок. У них там эко-
логия отличная. 

На ярмарке хорошо изучать
географию. Удмуртия, Вятка,
Приморье, Кавказ, заповедный
Шипов лес, Хопер, Дон... Каж-
дый лоток украшен фотографи-
ями с ландшафтами: реки, горы,
леса. Глаза разбегаются, аппетит
разгорается, но теряешься со-
вершенно. Что брать? Гречиш-
ный или синяковый, донник или
кипрей? С чем будем бороться -
с холестерином или с гиперто-
нией? А если в боку ломит?

- Тогда советую вам мед из
Епифани, в нем 30 элементов
Менделеевской таблицы! Или,
может, медовушки хотите, 100
рублей литр. Если у вас потен-
ция хромает, то рекомендую...

Нет, замучаешься выбирать.
Берешь от отчаяния 100 грам-
мов кориандрового, для умст-
венной деятельности, заботли-
во опускаешь драгоценную ба-
ночку в сумку и ввинчиваешься
в поток, текущий к выходу.  

- Не напирайте, граждане,
старушку зашибете!

Старушка, оказавшись на
улице, облегченно вздыхает и...
торопливо закуривает. Вероят-
но, надышавшись и запасшись
медом, она чувствует себя по-
молодевшей лет на пятьдесят.

Игорь ЯСЮКОВ

Торговля тут шла бойко,
поскольку центр города
рядом. Зато обещание

правительства построить для
этих рынков целое здание да
еще в качестве арендаторов
преимущественное право ос-
тавить за аборигенами ры-
ночной торговли в ЦСКА вы-
глядело более чем сомни-
тельно. Во-первых, уж боль-
но много аборигенов. Как ни-
как, а на территории спорт-
комплекса расплодились три
рынка. Это 853 торговых ме-
ста. Во-вторых, торговля не
терпит простоев, а вот строй-
ка может затянуться. Нако-
нец, обещанное здание могут

построить в месте, не столь
привлекательном, как ЦСКА.
Взвесив все это, представи-
тели рыночной торговли за-
няли вокруг  спорткомплекса
круговую оборону.

В ход пошли и жалостли-
вые рассказы продавцов о
том, что они остаются без ра-
боты, им не на что кормить
семью, и грозные пророчест-
ва о скором конце торговли
на рынках, а значит, серьез-
ное повышение цен на многие
товары... Не помогло. Рынки в
спорткомплексе ЦСКА были
ликвидированы. А вышена-
званные опасения оказались
сильно преувеличены.

На днях состоялось откры-
тие обещанного торгового
центра с символическим на-
званием «Старт-Авиацентр».
Он вырос за зданием аэрово-
кзала, то есть примерно на
том месте, где и кипела ры-
ночная торговля. Строитель-
ство велось чуть больше го-
да. Однако центр того стоит.
Это современное здание из
стекла и бетона. Торговые
места расположились в стек-
лянных небольших салончи-
ках. Число самих мест нена-
много, но все-таки больше,
чем было на территории
спорткомплекса, а именно
878. Кроме того, в центре
есть три кафе,  всевозмож-
ные мастерские по разным
видам ремонта, химчистка...
Предусмотрена автопарковка
на 800 машин.

Московское правительст-
во выполнило и обещание,
данное бывшим арендаторам
ЦСКА. Им отдали 98 процен-
тов торговых мест.

Наталья КУЗИНА

ГЕНЕРАТОРЫ ЖИЗНИ
Не секрет, что в Москве в последние годы возни-
кли определенные трудности, связанные с сокра-
щением поступлений в ее казну из-за принятия
ряда федеральных законов.

В Манеже до 24 ноября будет работать юбилейная, десятая
по счету, ярмарка меда Союза пчеловодов России. Если у
вас проблемы со здоровьем, не поленитесь, посетите яр-
марку, купите целебного яства!

ТАБЛИЦА МЕНДЕЛЕЕВА НА МЕДУ

СТАРТ ДАЕТ АВИАЦЕНТР
Когда московское правительство
впервые заговорило о том, что веще-
вые рынки должны приобрести циви-
лизованный вид, среди тех, кого это
шибко возмутило, оказались и сот-
рудники рынков, занявших спортком-
плекс ЦСКА. И понять их было можно.

Однако ни особой окрыленно-
сти, ни воодушевления после
окончания встречи среди обы-

вателей не наблюдалось. И вот поче-
му, на мой взгляд.

В последнее время такого рода
«посиделки» становятся все более
формальными, отчета ради... Мне
по роду общественной деятельно-
сти (я председатель домкома терри-
ториальной общины «Велозавод-
ская, 11») постоянно приходится
бывать на таких встречах. И вот что
замечаю: с каждым разом в боль-
ших залах собирается все меньше
народу. В микрорайоне Кожухово
проживает около 4 тысяч жителей, а
на встречу пришло меньше 60 чело-
век, да и то примерно четверть из
них составляли сами работники уп-
равы, ДЕЗа, других обслуживающих

организаций, а также сотрудники
ОВД района.

Появилась какая-то странная пра-
ктика: вопросы на встречах разреша-
ют задавать только в письменном ви-
де, да и  то отвечают едва ли на поло-
вину из них. Правда, на этот раз лю-
ди настояли на возможности и уст-
ных обращений. Но к микрофону
пробились лишь двое. Поэтому неко-
торые жители, не получив слова,
просто встали и ушли - проголосова-
ли за «полезность» таких встреч но-
гами. Спрашивается, нужны ли такие
дежурные мероприятия? 

Если действительно  нужны, то
давайте сделаем их более откры-
тыми, тематическими, наполним
конкретным и дельным содержа-
нием.

Юрий АНДРЮХОВ
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В минувший четверг состоялась встреча жи-
телей микрорайона Кожухово с руководст-
вом управы района Южнопортовый ЮВАО.
Дело, казалось бы, благое и замечательное:
власть должна информировать жителей и
отчитываться перед ними за свои деяния. 

ЖИТЕЛИ ГОЛОСУЮТ НОГАМИ...


